

令和元年度第2回昭島市民図書館協議会  
(兼第1回子ども読書活動推進計画評価等会議)  
会議録(要旨)

[開催日時] 令和元年11月7日(木) 18:30~19:30

[開催場所] 昭島市民図書館 2階 閲覧室

[出席者]

- 1 委員: 加賀田会長、原田副会長、猪狩委員、岡本委員、木下委員、  
吉野委員、大串委員、本多委員、山崎委員、大野委員
- 2 事務局: 山口生涯学習部長、磯村市民図書館管理課長、井上係長、小田館長、石井副館長

[欠席者] なし

[議事要旨]

- 1 開会
- 2 会長あいさつ
- 3 議題
  - (1) 令和元年度主要事業の進捗状況及び今後の活動について
  - (2) 子ども読書活動推進計画の進捗状況について
  - (3) その他
- 4 その他

[配布資料]

- 資料1 令和元年度事業の進捗状況について
- 資料2 市民図書館閉館の代替措置について
- 資料3 令和元年度子ども読書活動実態調査について
- 資料4 昭島の教育
- 資料5 昭島の社会教育

## [発言要旨]

### 5 議題

(1) 令和元年度主要事業の進捗状況及び今後の活動について

事務局 ※資料1の説明

委員 今後の開催の行事について

12月の杉山先生のものごとライブは、お知らせ等はどのように行うのか。また、募集の方法はどのように行うのか。

事務局 お知らせは市の広報とポスター等で行う。ポスターに関しては学校等にも掲載依頼させていただく。受付は図書館窓口か電話で受付ける。

委員 中高生の読書フォーラムについて

当日のフォーラムの運営について、PTAなどがお手伝いすることがあるか。

事務局 今後は生徒中心の実行委員会の方で運営する。依頼文に関しては改めて学校宛にお送りする予定である。

事務局 ※資料2の説明

委員 臨時窓口について

今のところ予約資料の受取のみということだが、雑誌等は置かれないか。

事務局 雑誌も予約いただければお渡しは出来るが、閲覧スペースはなく、最新号の雑誌を見ることは出来ない。

(2) 子ども読書活動推進計画の進捗状況について

事務局 ※資料3の説明

委員 未就学児、小学校までは積極的に本を読もうとするが、中学生、高校生になるにつれて図書館から遠ざかってしまい、読書をする生徒も減ってしまうという課題がある。読書を知的経験が出来る重要な要素として、図書館から読み聞かせに出向いたり、中高生も来たくするような図書館を創ってほしい。ネットでは知識量は増やせるが体験すること難しい。その積み重ねは大きいのではないか。

委員 補足として。保護者が本を読んでないのが根本課題としてある。フランスでは1990年代後半から図書館が貸出センターとなり、親が本を手にする機会を増やした。その結果、その子どもも本を読むようになった。

また、学校の先生も忙しすぎるのではないだろうか。本を読む時間がなかなか取れていないと感じる。

副会長 委員の方のご意見に深く共感する。中高の現場の教員から少しお話させて頂ければと思う。高校生はやはり大学受験が頭のすみにもどうしてもあるので、国語や現代文という教科としての話となる。現代文の得点率が高い生徒はやはり幼児期や初等の教育の時期に本を読んだ子、読書量の多い子が多い。それから一貫

- 教育として幸いにも幼稚園、小学校があるので、今取り組んでいることは、保護者、親が本を読む。自分たちが読み聞かせするのはもちろん大切なことだが、自分たちが本を読んでいる姿を（子どもたちに）見せてほしいと、それが子どもたちに読書を好きになるひとつの大きな影響力を持つのではないかと話している。今後の新しい図書館にも素晴らしい読書環境という意味でも大変期待している。
- 会 長 小学校の教員という立場からも発言させていただく。小学校でも AI に負けない生徒を育てようとしている。本校で実践していることだが、先生たちによる自分がいいと思う本の推薦カードを書き、保護者の方も巻き込んで保護者の方にも推薦カードを書いて頂いて校内に掲示しておく。すると、生徒はあの先生が薦めている本だからとか、〇〇君のお母さんがこれいいって言ってるみたいだよというところから読書の輪が広がっていくと考えている。
- 委 員 期間限定でポプラディアネットがタブレットで見られたりしたが、また、夏休みなど調べものが増える時期に開催検討してほしい。
- 事 務 局 今後、検討していく。
- 委 員 毎年恒例の所管替えでは、最近、大型絵本も出されていて、インパクトもあり幼稚園・保育園でも大変活用いただいているように思う。
- 委 員 小学校 1 年生が学校で図書館の貸出券を作れる事業をやっているが、それはすごくいいと思う。図書館へ行くきっかけにもなり、是非、続けてほしい。中学校では朝読書の時間が短縮傾向にあり、少しでも本に実際に触れる時間は作っていったほうがいいと感じる。今後も図書館から積極的に働きかけてほしいと感じる。
- 委 員 今日出た課題は難しいことではあるが、図書館は楽しく、結果が出てなくても、課題に取り組んでいる姿を見せていくことが重要であると考えている。今後ともお互いに情熱持って取り組んでいきたい。

### (3) その他

- 会 長 その他、何か議題はあるか。
- 事 務 局 特になし。
- 委 員 特になし。

以上